

Brutale Tat in Illerkirchberg 2019

BaWü will Vergewaltiger abschieben - Faeser blockiert



Michael Kappeler/dpa

Freitag, 09.12.2022, 18:40(<https://www.focus.de/archiv/politik/09-12-2022/>)

Das Justizministerium in Baden-Württemberg fordert das Bundesinnenministerium von Nancy Faeser auf, Abschiebungen nach Afghanistan in konkreten Fällen zu erlauben. Faesers Ministerium blockiert bisher. Es geht konkret um einen Afghanen, der 2019 ein junges Mädchen in Illerkirchberg vergewaltigte.

Zwischen dem Land Baden-Württemberg und dem Bundesinnenministeriums von Nancy Faeser ist ein Streit ausgebrochen. Der Grund: Die Justizministerin von Baden-Württemberg Marion Gentges (CDU) hat Nancy Faeser persönlich geschrieben und darum gebeten, die Abschiebung in Bezug auf konkrete Fälle schnellstmöglich zu genehmigen. Faesers Ministerium bremse dieses Vorgehen jedoch aus. Das geht aus dem Schreiben an Nancy Faeser hervor, das der „

[Welt](https://www.welt.de/politik/deutschland/plus242594139/Illerkirchberg-Dringende-Bitte-um-Abschiebung-von-Vergewaltiger-Faeser-lehnt-ab.html)(<https://www.welt.de/politik/deutschland/plus242594139/Illerkirchberg-Dringende-Bitte-um-Abschiebung-von-Vergewaltiger-Faeser-lehnt-ab.html>)“ vorliegt.

Illerkirchberg: Streit zwischen baden-württembergischen Justizministerium und Nancy Faeser

Hintergrund: Ein konkreter Fall ist der Auslöser für den Streit zwischen dem Bundesinnenministerium und dem baden-württembergischen Justizministerium. 2019 kam es in der schwäbischen Gemeinde zu einem schweren Verbrechen. Eine 14-Jährige aus Illerkirchberg wurde von vier Afghanen in ein Asylbewerberheim gelockt und dort von ihnen vergewaltigt. Der Anklageschrift zufolge wurde die Minderjährige zuvor mit Betäubungsmittel wehrlos gemacht. Dafür wurden die Täter 2021 zu rund zweijährigen Haftstrafen verurteilt.

Einer der verurteilten Afghanen ist nun seit März 2022 wieder auf freiem Fuß und lebt in Baden-Württemberg. Seither bemühen sich die Behörden des Landes intensiv um die Abschiebung des Mannes. Doch das Bundesinnenministerium bremst deren Vorhaben aus.

In dem Schreiben vom 12. Oktober an Nancy Faeser schreibt Marion Gentges: „Ich halte es für unabdingbar, dass Abschiebungen nach Afghanistan von Gefährdern und Personen, die schwere Straftaten begangen haben, zügig wieder aufgenommen werden.“ Seit der Machtübernahme der Taliban führt die Bundesregierung keine Rückführung mehr nach Afghanistan durch.

Rückfallgefahr: Das baden-württembergische Justizministerium schrieb bereits im Dezember 2021, dass die Polizei bei dem Afghanen eine „Rückfallgefahr für Sexualstraftaten zum Nachteil unbekannter junger Frauen“ sehe. Schon damals forderte der

baden-württembergische Justizstaatssekretär Siegfried Lorek die Bundesregierung auf, Abschiebungen nach Afghanistan wieder aufzunehmen.

Die Bundesregierung habe dies jedoch nicht erlaubt, heißt es in dem Schreiben. Laut des Justizministeriums in Baden-Württemberg habe Nancy Faeser das Schreiben bisher nicht beantwortet. Auf der Fachebene sei jedoch mitgeteilt worden, dass weiterhin nicht nach Afghanistan abgeschoben wird, schreibt die „Welt“.

Gefahr bei Rückführung: „Mit dieser Entscheidung trägt der Bund dem Umstand Rechnung, dass Abschiebungen weder für die Rückzuführenden noch für die Begleitkräfte und die Flugzeugbesatzung zur Gefahr werden dürfen“, erklärt Faesers Ministerium die Entscheidung, schreibt das Medium. Für Abschiebungen müssten eine stabile Sicherheitslage und „Garantien für eine gesicherte Umsetzung von Rückführungen unter der afghanischen de-facto-Regierung“ gegeben sein.

Mehr aktuelle Nachrichten

Louis Klamroth ist Plasberg-Nachfolger - Medien-Kritiker: ARD macht mit Neubauer-Freund einen großen Fehler(https://www.focus.de/kultur/medien/louis-klamroth-ist-plasberg-nachfolger-medien-kritiker-ard-macht-mit-neubauer-freund-einen-grossen-fehler_id_180456248.html)

Medienkritiker Hans-Peter Siebenhaar hält Louis Klamroth als neuen Moderator von „hart aber fair“ für eine Fehlbesetzung, nicht zuletzt, weil er als Partner von **Luisa Neubauer**(https://praxistipps.focus.de/luisa-neubauer-familie-und-ausbildung-der-deutschen-greta_114883) der Klimaaktivisten-Szene nahesteht. Talkshows seien zu einer Piazza der NGOss und Ich-AGs verkommen, meint er.

Bundesweite Razzien - Coronahilfen und Luxusautoklau - so zockte Al-Zein-Clan Staat und Bürger ab(https://www.focus.de/politik/deutschland/bundesweite-razzien-coronahilfen-und-luxusautoklau-so-zockte-al-zein-clan-staat-und-buerger-ab_id_180456583.html)

Bei der bundesweiten Razzia gegen den Al-Zein-Clan ist dem Staat ein Schlag gegen die Organisierte Kriminalität gelungen. FOCUS online erklärt, mit welchen Machenschaften der Clan Bürger und Staat abzockte.

ja

✕(https://www.focus.de/politik/deutschland/gefahr-bei-rueckfuhr-baden-wuerttemberg-fordert-abschiebung-nach-afghanistan-faeser-blockiert_id_180443766.html) Sie waren einige Zeit inaktiv, Ihr zuletzt gelesener Artikel wurde hier für Sie gemerkt.



BaWü will Vergewaltiger abschieben - Faeser blockiert **Zurück zum Artikel**(https://www.focus.de/politik/deutschland/gefahr-bei-rueckfuhr-baden-wuerttemberg-fordert-abschiebung-nach-afghanistan-faeser-blockiert_id_180443766.html) [Zur Startseite\(/\)](#)